



令和元年度 No.7
糸魚川市立南能生小学校
令和元年 10月 10日
児童数 25名
電話 568-2011

実りの秋 本番！ 多くの体験的学習が展開されています

9月11日（水）学校田の稲刈りを行いました。後援会副会長である日馬吉雄さんから学校近くの田をお借りし、米の管理をしていただきながら、実ったもち米の稲刈りとなりました。当日は、3・4年生が稲を刈る係、5・6年生は丸ける係、1・2年生は運ぶ係です。

鎌の持ち方、稲の刈り方などを、伊藤昭一さん、伊藤和男さん、日馬はるえさん、早津康子さん、日馬吉雄さんから教えていただきながら、稲刈りを進めました。班によってはぬかるんだ箇所もありましたが、子どもたちは協力しながら稲刈りを進め、すべての稲を稲架（はさ）にかけることができました。今の時代、稲を手で刈る機会も少なくなり、さらに丸ける（結束）や稲架掛けを経験することも少なくなっています。子どもたちは、毎年の稲刈りをとおして、お米の大切さや労働の大変さを感じ取っています。食育やキャリア教育となる貴重な体験学習を行うことができました。ご指導・ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。感謝申し上げます。



学校保健委員会を開催 9月12日

毎年、中能生小学校と合同で開催するもので、今年は「心の健康」に焦点をあて、「心をひらいて自分のことを話してみよう」をテーマに、スクールカウンセラーの細井広子さんからお話をいただきました。

思春期の心の発達課題は自己理解で、子どもから大人へ、今までとは違う自分に悩むのは当然と話されました。また、エクササイズでは、友達と自分の考え方や感じ方の違いから、自分らしさを認識しました。友達や親子の関わり方やその深さが、将来の人間関係形成に結びついてくるそうです。子どもが話しやすい雰囲気をつくり、お子さんの話を聞いてあげたり親子での会話を楽しんだりしながら、何でも話せる関係をつくっていきましょう。



がんばった！全力で走り抜いた 校内マラソン記録会 9月25日(水)



学校周辺の道路を使用し、校内マラソン記録会を行いました。例年、低学年は1000m、中学年は1600m、高学年は2000mを走ります。この日に向け、体育の時間やおおぞらタイムを使って練習を重ねてきました。中には、休日にお父さんと走って鍛えた子どももいたそうです。

当日は、保護者の方の応援があつて、いつも以上に張り切ってコースに駆けだして行きました。苦しくても懸命に走り抜き、自己ベストを記録したりゴール前で友達を追い越したり、全員に頑張る姿が見られました。「少し苦しいことにも、頑張って乗り越えられる力をつけよう」と話していますが、今回全員がその課題を乗り越えることができました。身体や心のたくましさを感じることができた校内マラソン記録会となりました。



走った！跳んだ！成長した！親善陸上大会 9月19日（木）

糸魚川市学童親善陸上大会が、糸魚川市美山陸上競技場を会場に行われました。当校からは4・5・6年生全員が参加してきました。大きなグラウンドで、100Mの短距離走や800M1500Mの長距離走で多くの子どもたちとゴールを目指して競い、走り幅跳びではベストの跳び方に挑戦する。一生懸命に取り組む姿は輝かしく、自己ベストを更新した子がほとんどでした。練習の成果を発揮し、全力を尽くした子どもたちからは満足そうな笑顔が見られました。保護者の皆様には早朝からの準備や送り出し、競技場に来場いただいたの熱い応援等をいただき、感謝申し上げます。



1・2年生 研究授業を公開 9月26日

1・2年生が校内研修で、国語の学習を公開しました。当日は中能生小学校や木浦小学校の先生方も参観され、多くの先生に見つめられ、複式での授業公開です。どちらの学年も自分の考えをもち、それを交流しあって考えを深めました。担任が他の学年を指導している時間にも、自分たちで班になって学習を進めます。低学年ですが、ルールが定着されており、しっかりと学習を進める姿に感心しました。



磯部小学校3・4年生との交流会 9月26日(木)

当校3・4年生が、磯部小学校3・4年生との交流会を行いました。7月に、磯部小学校へ行き、筒石の町並み紹介を聞いたり海岸での遊びを経験したりしてきました。

今回は、上南の魅力を伝える番です。3・4年生は、1学期から地域探検を繰り返し、地域のことをたくさん学習してきました。その中で、どこを紹介しようかと考え、自分たちが楽しかった川遊びと、上南の魅力「温泉」を紹介することにしました。どちらも磯部小校区にはない魅力です。

当日は快晴のもと、長生橋(下倉付近)近くの川へ入って魚を探しを楽しみました。磯部小学校のお子さんは、このような大きな川で遊んだ経験がないそうですが、当校の子どもたちは余裕をもって川遊びを紹介していました。

その後、天然ガスの話を斎藤武司さんからお聞きしたり、一緒に温泉に入ったりしてきました。給食も一緒に食べ、能生地域の同じ3・4年生として交流を深めました。



地震対応の避難訓練と 起震車体験 10月1日(火)

毎年、地震対応の避難訓練を実施していますが、今年度は起震車体験を申込み、「本当に地震がきたら・・・」を体験しました。

まず、最初は例年通り、地震が起きた設定で校庭へ避難。続いて、土砂崩れの恐れがあると2次避難を行いました。

その後、起震車体験です。トラックの後ろが家庭のリビングの設定になっていて、プログラムによって地震が再現されます。4人ずつ、起震車に乗車し、揺れを体験します。机の下にもぐれば頭をぶつけてしまうほど、起震車の家が揺れます。

「本当の地震が起きると、こんなに怖いんだ」と、体感しました。このようなことは起きないことが一番ですが、もしもの備えや想定は重要であると認識しました。

大きな学校では、この起震車体験は学年代表の子が数名体験できる程度ですが、当校では全員が体験でき、2回体験している子どももいました。小規模校の特権ですね。



9月26日 教育実習 終了

佐藤 暁友（あきと）さん

（上越教育大学大学院院生）

3週間、本当にお世話になりました。温かい子どもたち、先生方、地域や保護者の皆様に囲まれて、とても充実した実習となりました。

この経験を生かして、今後さらに勉強を頑張りたいと思います。本当にありがとうございました。



「あきと先生」と子どもたちから慕われていました。実習初日は5月の運動会当日でした。「こんな温かい運動会を見たのは、初めてです」との上南運動会の感想が印象的で、忘れられません。

文化祭 お待ちしています 10月19日（土）9時20分～

今年の文化祭は、10月19日（土）学習発表は9：20分開始です。子どもたちの発表や作品をぜひご覧ください。食堂売店は11：00から開催です。

高倉出身 橋立悦子さん（絵本作家）の講演会を開催

10月18日（金）9時25分～ 是非ご来校ください

高倉出身で、現在千葉県にお住まいの橋立悦子さんが、当校にて講演をしてくださいます。橋立さんは、児童向けの本を数多く出版されています。高倉小学校卒業で、高校までは糸魚川で育たれたようです。現在も毎年お墓参りには来ていらっしゃるようですが、「児童が学校にいる日に」とお願いしたところ、この日時になりました。

当校の「ようこそ！先輩」と捉えています。絵本には、高倉や能生のことが描かれているのでしょうか？ぜひ、お話を聞きにご来校ください。お待ちしております。



10月の主な予定

- 10日（木） 歯科検診
- 18日（金） 橋立悦子さん講演会
文化祭前日準備
- 19日（土） 文化祭
- 21日（月） 文化祭振替休日
- 30日（水） 市音楽発表会
- 課外音楽 3日（木） 10日（木）
17日（木） 24日（木）

11月の主な予定

- 7日（木） 能生中学校区
いじめ見逃しゼロ集会
- 8日から } 家庭学習強調旬間
- 17日まで } 校内読書旬間
- 18日（月） 上越教育事務所要請訪問
- 5・6年生授業公開
- 21日（木） ジオパーク発表会（3・4年）
- 21日（木） 就学時健康診断
- 29日（金） 全校漢字テスト

